

ぐるたぬ隠居のお天気を考える 11月末に上陸した台風

1990(平成2)年11月30日

日の午後2時頃、和歌山県白浜町の南に台風28号が上陸し、本州を縦断しました。(台風経路図) 参照。

この台風は

上陸後、間もなくして温帯低気圧へと変わるので、その影響は広い範囲におよび大雨と暴風で、人的死傷者などや家屋全壊などの被害をもたらしました。

特に、台風の上陸として記録が統一されるようになつた1951(昭和26)年以降で最も遅いものです。

それ以前の歳晚上陸は1967(昭和42)年10月28日午前3時半頃に愛知県南部へ上陸した台風34号です。つまり、この間の20年余りで、台風上陸が1ヶ月も



遅くなつたことになりまます。これは何を示唆しているのでしょうか。

球の気候変動(地球温暖化)による海面水温の上昇も一つの要因と考えてよいので

はないでしょうか。

ようか。

一昨年

(2019年)銚子では、台風15号の暴風による長期の停電、19号による利根川の溢水による浸水

による大岩

の被災をもたらしました。

これが二つの台風による甚大な灾害の要因として「地球温暖化による」と

が否定できないようです。

台風上陸が晚秋になつて

も起りえること、海面水温の上昇による台風災害の激甚化などを再確認していただけましたら嬉しいです。

なお台風上陸の早い記録については、市民の会ニュー

ス106号や113号をご覧ください(秀)

ユニセフ・ラブウォーク IN 銚子 藤身隆雄

10月23日(土)

千葉県ユニセフ協会主催の「ユニセフ・ラブウォーク IN 銚子」が開催されました。

参加者は99名(子供を含め)

ては、「銚子ジオ

パーク 恐竜の歩いた道を体験! 銚

子電鉄を楽しもう!」のス

ローガンのもと、君ヶ浜

犬吠埼灯台→外川漁港→大

岩→外川漁港→外川駅(電

車)→大吠駅→君ヶ浜間を

歩きました。

私たちガイド5名は犬岩

入り口で参加者を迎えて着

ました。

11班の「案内」で終了。

後ほど主催者より「みんな車に

景色を見るよりガイドして

11班の「案内」で終了。

歩きました。

コロナ禍でガイドの機会

が無く、久しぶりのガイドで

したが楽しい時間を過ごす

ことができました。

防災、防疫等に貢献した郷土の偉人、濱口吉兵衛と濱口梧陵の業績、飯沼観音での戦災の傷跡、戦災からのSDGsを考えたインフラの整備等を学んだ。



犬岩のご案内

県立銚子高校 防災学びツアーステップ中コース 田中 豊

十月十八日(月)

午前九時から表題

のツアーガー、一年

四組三十五名の参

加で実施された。

当日は二班に分か

れ、房州、田中が力

られた。

コースは河岸公

園→濱口吉兵衛碑

→飯沼観音→旧公正市民館

→戦災復興記念碑→濱口梧

陵紀徳碑を順に巡り、江戸時

代からの銚子の発展の痕跡

を巡るとともに、小河川や地

盤に拘わる自然災害にも視

野を広げ、将来への展望を考

えることを目的とした。

生徒は、スマートの使用は慣

れたもので、利用に特に問題

は見られなかった。今後大い

に利用すべきと感じた。

当日は中間点の観音境内

で佐野屋の今川焼を食べる

もぐもぐタイムが設定され

生徒にとって一番の楽し

みだったようだ。

今回のツアーグーでは身近な

場所での新たな発見があつ

たようで、生徒たちも満足し

た様であった。



飯沼観音境内で